

SALON RÉTROMOBILE : BUGATTI CÉLÈBRE LE 80ÈME ANNIVERSAIRE DE LA TYPE 59 GRAND PRIX



Avec le châssis d'une des trois premières voitures de course de la Type 59, Bugatti célèbre au Salon Rétromobile à Paris le 80ème anniversaire de ce modèle légendaire. Le Salon Rétromobile, qui a lieu cette année du 6 au 10 février, est l'un des salons de voitures anciennes des plus importants au monde et accueillera des collectionneurs, des revendeurs, des représentants de nombreuses marques, des commissaires-priseurs et des passionnés du monde entier. Pour la troisième fois Bugatti Automobiles et Bentley Motors exposent ensemble leurs modèles à Paris. Bentley et Bugatti proposeront un salon privé destiné à la clientèle et aux VIP qui pourront y admirer deux de leurs chefs d'œuvres historiques.

Les trois premières voitures de course Type 59 ont été construites en 1933. Le modèle exposé au salon Rétromobile est l'une de ces trois premières voitures, appelée 'Voiture Moteur N°3'

dans les registres de l'usine de Molsheim. L'équipe Bugatti a lancé la Type 59 au Grand Prix d'Espagne de Saint-Sébastien en septembre 1933, auquel trois voitures ont participé. Le modèle exposé était enregistré au nom d'Ettore Bugatti Automobiles et portait le numéro 4619 NV 2. Participant à la course sous le numéro 26, il était piloté par René Dreyfus, qui a terminé à la 6ème place.

À partir de 1934, les voitures de course Grand Prix ne devaient pas dépasser le poids de 750 kg ; les trois Bugatti Type 59 étant trop lourdes, il a fallu les modifier. Elles ont été dotées de larges trous dans les longerons de châssis pour être allégées. Ces modifications ont même été consignées dans les registres de l'usine. Les moteurs ont également été dopés pour passer d'une cylindrée initiale de 2,8 litres à une cylindrée de 3,3 litres, en les équipant du vilebrequin de 100 mm de la nouvelle Type 57, lancée la même année.

En 1934, le modèle exposé fut aligné avec trois autres Type 59 lors du premier Grand Prix de la saison, celui de Monaco. La 'Voiture Moteur N°3', toujours pourvue de son moteur de 2,8 litres, avait été affectée à Robert Benoist. Il fut le plus rapide à l'entraînement, mais a malencontreusement endommagé la voiture et n'a pas pu participer à la course. Une fois la voiture réparée à Molsheim, elle a été conservée pour pièces détachées et a finalement été vendue avec les trois autres Type 59 à un quatuor de pilotes de course amateurs britanniques : Earl Howe, Brian Lewis, Lindsay Eccles et C.E.C. Charlie Martin. Ces voitures furent ensuite connues sous le nom des « quatre Type 59 anglaises », portant les numéros de châssis 59121, 59122, 59123 et 59124. À l'époque, elles coûtaient la somme astronomique de 220.000 FF, soit le double du prix d'une Type 35B.

La voiture exposée au salon porte le numéro de châssis 59121. Après avoir plusieurs fois changé de propriétaire au Royaume-Uni, elle a été achetée en 1949 par l'Anglais Stafford East, un collectionneur passionné de Bugatti, qui a conservé la voiture pendant 56 ans. En 2005, elle a été vendue lors d'une vente aux enchères Bonham's Goodwood à son actuel propriétaire, qui a joué un rôle majeur dans l'histoire récente de Bugatti.